

Bericht aus den napoleonischen Kriegen (Tagebucheintrag: Ravensburg, 1796)

Auch auf den Straßen wurden Leute angegriffen, Sackuhren, Börsen, Schnallen ihnen abgefordert, wie denn meiner eigenen Mags, die ich um Brot geschickt hatte, die wenige Barschaft geraubt wurde. Auf dem Lande ging es noch ärger her. Da wurden die Gütler, Bauern und die auf den Papiermühlen rein ausgeplündert, die Fenster und die Öfen eingeschlagen, die Leute und besonders Weibsleute mißhandelt.

Peter Eitel (HG.), Ulrich Christoph Gradmann v. Ravensburg. Aus dem Leben eines oberschwäbischen Kaufmanns, Stuttgart, 1982, S.17ff.